



一人一人の輝き

副校長 武井 和幸

先日、オリンピック・パラリンピック教育の一環として、生山ヒジキさんを講師として呼び出して、なわとびのパフォーマンスと各学年の指導をしていただきました。生山ヒジキさんは、7つのギネス世界記録をもっていて、2014年には、なわとびの世界チャンピオンになったこともある人です。その生山ヒジキさんのパフォーマンスはとても素晴らしく、目にもとまらぬ縄の速さで、見たこともない技をたくさん見せていただきました。子供たちはすっかり生山ヒジキさんの虜になった感がありました。その後、学年ごと1時間ずつなわとびの指導をしていただきました。その指導の下、子供たちは跳び方のコツをつかみ、どんどん上達していく姿が見られました。

生山ヒジキさんから話を聞くと、本人も自分は何が得意でどのような道を進んでいくか悩んでいた時期があったようです。しかし、自分はなわとびが得意ということで、この仕事をしているのだそうです。自分の特技を生かせるのは、とてもうらやましく思います。

学校でも、子供たちはたくさんの学習や行事を経験しています。運動会や持久走記録会では、体育の得意な子供たちが、自分のもっている力を発揮し、活躍していました。また、音楽の得意な子供たちは、音楽委員会や音楽の授業での演奏などで、自分の力を発揮することができました。普段の学習でも、遊びでも自分の得意なことで活躍している子がたくさんいます。子供たちには、自分の得意なことや好きなことを見付けて、それを伸ばせるようになってもらいたいと願っています。また、これから見付けるという子供たちもいると思います。色々な経験をして、ぜひ自分の得意なこと、好きなことを見付けるようにしてもらいたいです。そして、一人一人が輝く場をもつことで、自己肯定感が高まり、学校生活が充実してくることと信じています。

さて、2月2日(金)3日(土)の展覧会が近づいてきました。絵や工作、家庭科作品などが展示され、それぞれを得意としている子供たちにとっては、自信がつくとてもよい場になります。ぜひ、保護者の皆様もご覧になって、子供たちの作品を通してその出来上がりだけでなく、制作の過程も話し合ってみてください。どの作品も子供たちの思いが詰まっています。その思いをぜひ聞いてあげてください。また、他学年の作品もご覧になって、それぞれの作品のよさも感じてもらいたいと思います。自分の作品のよさだけでなく、友達の良いところを見付けられることで、相手を思いやる気持ちが育ちます。今年度の展覧会のテーマは「たがらの『わ』」です。展覧会を通して、自分の得意なこと、好きなことを広げていくとともに、それぞれの作品のよさを見付け、「たがらのわ」が大きくなることを願っています。

～子どもたちの

なわとびパフォーマンス&指導

1月11日(木)、2014年なわとび世界チャンピオンである生山ヒジキさんをお招きして、なわとび出前授業を行いました。朝会の時間はヒジキさんの数々の技を体育館で披露していただきました。高いジャンプや音楽に合わせた軽快な演技に、子供たちは思わず歓声を上げていました。また、4重跳びや5重跳びは縄が見えないほど速く、あっけにとられてしまうほどでした。

その後は各学年1時間ずつ、なわとびの授業がありました。学年に合わせて、様々な技のポイントなどを分かりやすく教えていただきました。1時間だけではありましたが、なわとびの上達につながる貴重な時間でした。



クラブ見学会(3年)

3年

1/12(金)に、3年生がクラブ見学をしました。クラブ活動は4年生以上が活動しています。11のクラブを順に見て回りました。どのクラブでも、クラブ長を中心に、どんな活動をしているか、どんなところが魅力なのかを説明してもらいました。3年生は、上級生の話と活動を興味津々で見入っていました。上級生は、3年生の前でいつもより張り切って活動していました。

2月のクラブ体験では、希望する一つのクラブを体験します。どのクラブを体験するのか迷っていたり、絶対これと決めていたり、どの子も4年生からのクラブ活動を楽しみにしている様子でした。

もちつき大会(1/13(土)) 6年

「卒業記念もちつき大会」が開催されました。地域の伝統文化を子供たちに体験させ、お世話になった地域の方々に対する感謝の気持ちを育てる目的で、毎年本校で行われている行事です。

田柄小では、30年近く前からこのもちつき大会が行われています。田柄地域の伝統的なつき方の「千本づき」を子供たちに伝えるために始まりました。田柄の地域を愛し、後世に大切な伝統として受け継いでいこうとする子供たちを育てたいという、地域の方々の熱意が込められた行事です。6年生も順番に杵を持たせてもらいました。自分たちでついたつきたてのモチは、おしるこにしておいしくいただきました。卒業はもう少し先のことですが、自分たちの成長をお祝いしてくださっている地域の方々の思いをしっかりと感じ取ることができました。



学校生活～



社会科学見学（3年）

3年

3年生は、社会科の練馬区の学習のまとめとして、1月18日（木）に初めて社会科学見学に行ってきました。

最初に行った「べじふるセンター練馬」では、日本各地や外国から、1日に100tもの野菜や果物が集まっていることに驚いていました。次に行った「練馬区役所」の展望台からは、練馬区の町の様子や新宿の高層ビル群、東京スカイツリーなどを見ることができました。最後の「石神井公園ふるさと文化館」では、今と昔の生活の様子や道具を詳しく知ることができました。

よく見て、よく聞いて、よく考えた初めての社会科学見学でした。実際に自分の目で確かめる学習の大切さを感じることができました。

校内研究会（研究推進部）

平成30年度より「特別の教科 道徳」が実施されることに向け、今年度、田柄小学校では、道徳の研究授業を全学年で実施しました。

「田柄小の子供ひとりひとりが、自分の生き方の課題について、深く考えたり、感じたりできる子になってほしい」「人とかかわりながら相手の気持ちを受け止め、自分の考えや思いを表現できる子になってほしい」そんな願いから研究主題を【自己をみつめ よりよくかかわり合える 子供の育成 ～道徳教育の充実を目指して～】として道徳の授業に力を入れてきました。

心の成長は、すぐに変化が見えないかもしれませんが、長い目で子供たちの成長を見守っていきたいと思います。



展覧会に向けて

展覧会委員長

2月2日（金）と3日（土）に田柄小学校の体育館にて展覧会が行われます。今年度は、開校60周年記念展覧会ということで、「たがらの‘わ’」というテーマで作品をつくっています。

各学年、平面作品、立体作品を各1点と共同制作を展示します。5, 6年生については、家庭科の作品も展示します。子どもたちそれぞれの想いや個性が詰まった作品をご覧ください、大人の芸術品とは違った、魅力のある子どもたちのこころの世界を感じ取っていただければと思います。そして、「わ!」と驚いてください。

《2月の行事予定》

1	木	児童集会
2	金	展覧会児童鑑賞日・委員会活動
3	土	展覧会保護者鑑賞日 B時程4時間授業 給食なし
5	月	振替休業日
6	火	避難訓練
7	水	児童集会 安全指導日 なわとび月間終
8	木	ユニセフ集会 ヴェルディサッカー教室 (5年)
9	金	クラブ活動 ユニセフ募金日 馬頭琴演奏(2年)
10	土	学校公開日 ユニセフ募金日 1/2成人式 (4年)
12	月	振替休日
13	火	学校保健委員会
14	水	研究会のためB時程午前授業(下校13:00)
15	木	体育朝会 元気アップタイム
16	金	B時程5時間授業
19	月	全校朝会 入学説明会
20	火	学校説明会14:50～ PTA総会15:30～
21	水	交流学級活動
22	木	音楽朝会 元気アップタイム
23	金	クラブ活動(最終) 保育園との交流会(1年)
26	月	幼稚園との交流会(1年) 保護者会(4・5・6年)14:50～
27	火	保護者会(1・2・3年)14:50～ 社会科見学(5年)

ユニセフ募金について

代表委員会担当

代表委員会の取り組みで、ユニセフ募金を行います。各家庭でも話題に出していただき、ご協力をお願いします。

募金日：2月9日(金)、10日(土)

時間：8:00～8:15 (昇降口前)

保護者会について

教務主任

今年度最後の保護者会を下記の日程で行います。一年間のお子さんの成長や、進級、進学に向けての取組や心構えについて話し合います。お忙しいこととは存じますが、ご出席をお願いします。

2月26日(月) 4年・5年・6年

14:50～ 各教室

2月27日(火) 1年・2年・3年

14:50～ 各教室

学校説明会について

教務主任

12月には、本校の教育活動に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

下記の日程で、学校説明会を行います。今年度の成果と課題をお伝えするとともに、平成30年度の予定についてご説明いたします。ぜひ、ご出席ください。

日時 2月20日(火) 14:50～15:20

場所 体育館

内容 ・学校アンケートの結果について

・学校関係者評価について

・30年度の方向性について

・30年度の主な行事予定について

※学校説明会に続き、PTA総会を15:30より行います。

学校保健委員会について

養護教諭

先日ご案内させていただきましたが、下記の日程で、学校保健委員会を開催します。今回は、生活リズムが乱れると子どもの体にどんな影響があるのかということを校医の先生方にお話しいただき、子育てのヒントを伺います。申し込みしていない方も、都合をつけてぜひご参加ください。

日時 2月13日(火) 13:15～14:30

場所 会議室

2月の生活指導目標

「寒さに負けない体をつくろう」

生活指導部

寒い日が続きますが、田柄小の校庭からは外で元気に遊んでいる子供たちの声が聞こえてきます。休み時間には短なわの練習をする子も多く、なわとび月間への取組にも積極的な姿が見られます。外で元気に遊ぶことは、風邪やインフルエンザにかからない健康な体づくりにつながります。また、1月に元気アップチャレンジカードで取り組んだ「早寝、早起き、運動、排便、姿勢」の基本的な生活習慣の定着は、体の免疫力を高める上でとても大切です。引き続き、ご家庭での声掛け、ご協力をよろしくお願いいたします。